

Zusammenarbeit mit allen sozialistischen Ländern interessiert. In dieser Hinsicht wurden in den letzten Jahren zweifellos gute Ergebnisse erzielt. So sind auch anlässlich des kürzlich auf Einladung von Genossen Chruschtschow stattgefundenen Besuchs des Genossen Tito in der Sowjetunion die gemeinsamen lebenswichtigen Interessen der beiden sozialistischen Länder, das Interesse am Frieden in der Welt und am Sozialismus überhaupt, zum Ausdruck gekommen. (Beifall.)

Die Anwesenheit einer Delegation des Bundes der Kommunisten Jugoslawiens auf Ihrem Parteitag bestätigt den Wunsch der führenden politischen Kräfte unserer beiden Länder nach weiterer Entwicklung der Zusammenarbeit, sowohl hinsichtlich der beiderseitigen Beziehungen als auch in den Anstrengungen zur weiteren Festigung des Weltfriedens. (Beifall.)

Heute, da die Kräfte des Sozialismus dank ihrer außerordentlich gewachsenen Rolle den größten Teil der Verantwortung für das Schicksal der Menschheit auf sich genommen haben, haben die Beziehungen innerhalb der internationalen Arbeiterbewegung erstrangige Bedeutung erlangt. Diskussionen, die innerhalb der internationalen Arbeiterbewegung geführt werden, betreffen Kardinalfragen und sind deshalb von allgemeinem Interesse. Es handelt sich dabei nicht nur darum, welche Form diese Beziehungen haben, sondern es geht in erster Linie darum, welche Ziele und Aufgaben unter den gegenwärtigen Verhältnissen als primär angesehen werden und in welche Richtung die internationale Arbeiterbewegung und alle fortschrittlichen Kräfte ihre Hauptanstrengungen lenken werden. Ich denke, daß ich darüber, was uns betrifft, das Wichtigste gesagt habe.

Ich möchte unsere Überzeugung hervorheben, daß alle Diskussionen, die zwischen kommunistischen und Arbeiterparteien geführt werden, den großen Zielen des Sozialismus, des Friedens und der konstruktiven internationalen Zusammenarbeit untergeordnet sein müssen, das heißt den Grundinteressen der Werktätigen überall in der Welt. (Beifall.) Das ist das Wesentliche. Was den Charakter der Diskussionen betrifft, so sind wir der Meinung, daß dabei die Gesamtheit aller Tatsachen in Rechnung gestellt werden muß und daß man nicht nur von einzelnen Fakten ausgehen darf, weil man sonst ein verzerrtes Bild erhält.

In den Diskussionen ist ein entwickelter Sinn für die Wirklichkeit und den Charakter und die Tendenzen der weiteren gesellschaftlichen Entwicklung notwendig.